

## 会 議 錄

会議の名称	行田市在宅医療・介護連携推進協議会 普及啓発部会
開催日時	平成30年9月13日(木) 開会；18時00分・閉会；18時35分
開催場所	行田市産業文化会館 第2会議室
出席者(委員) 氏名	松井毅、浅見和成、荒木 宏、矢那瀬淳一、藤村幸子、山岸朱美、寒河江涼太、新井竜、山岸克也、前田千穂、加藤里美、川島 治、溝上俊亮
欠席者(委員) 氏名	清水由香理、寺山有紀、近藤慶一
事務局	行田市高齢者福祉課地域包括ケア担当 行田市機能強化型地域包括支援センター緑風苑
会議内容	広報誌「行田人」第2号誌、第3号誌について
会議資料	(資料名・概要等) 広報誌「行田人」第2号誌原案
その他必要事項	

### 会議録の確定

確定年月日	主宰者記名押印
平成30 年10月12日	松井毅 浅見和成

発言者	会議の経過（議題・発言内容・結論等）
松井委員	<p>【開会】</p> <p>皆さんこんばんは。普及啓発部会を始めます。</p> <p>お手元の資料は今日の協議事項、「行田人」第2号について確認して頂き、修正点等あればご意見頂きたい。まだ早いが第3号についても大まかに検討していきたい。</p> <p>仮想家族だが、前はサザエさん一家でという事だったが、著作権の関係で行田のふら平一家に変わった。ふら平52歳、奥さんのゼニ子48歳、子供がいる。一家の30年後、孫もいて一家に問題が起こった時、様々な職種がどう関わっていくかというのを1ページ目で紹介。2~3ページはその職種の紹介。4ページ目は先日の摂食嚥下の研修会報告。あとは毎回載せる事になっている市の高齢者福祉課と地域包括支援センターの案内。</p> <p>前回、字が小さいと意見があったが、字の大きさなどはどうか？ 実際配布はいつになるのか？</p>
事務局	配布は11月14日。
松井委員	印刷の修正の最終期限は？
事務局	3~4週間前。具体的な日はまだ決まっていないですが。
松井委員	10月の最後の週？
事務局	はい。
松井委員	<p>皆さん何かあればメールを頂ければと思います。</p> <p>職種の紹介の自分の職種に関して何か意見は？</p>

山岸(克)委員	デイサービスの括りだが、通所介護かデイサービスかとした時に、デイサービスとした方が分かり易くしたという事か？
松井委員	次回以降、もう少し詳しい内容の欄を設けられればと思う。大体分かってもらえれば良いかなと。何か付け加える事は？
山岸(克)委員	言い方を通所介護とした方がいいのか、デイサービスとした方がいいのか。通所リハビリ、訪問リハビリという言い方をした時に、もし合わせるとしたら通所介護となるのか。一般的にデイサービスと言った方が分かり易いとは思うが。
川島会長	通所介護（デイサービス）としてはどうか。
松井委員	そう修正します。
寒河江委員	リハビリからの意見だが、通所と訪問は介護は分かれているが、リハビリは一緒になってしまっている。職種的にリハビリと介護という形でおかれているならひとつでもよいが、用途が違うというか、やる事が違うので、これだけあるとこのふたつだけ一緒にになっているという事に違和感がある。
松井委員	なるほど。そうするとどんな表示にしたら良い？
寒河江委員	通所リハビリ（デイケア）、訪問リハビリ。
松井委員	訪問リハビリとは別に設定する？
寒河江委員	そうですね、枠があるなら。通いと訪問は違う。大きな修正になってしまないので、難しければこのままでも構わないが。

松井委員	という事は、中の2、3ページも同じか？
寒河江委員	そうですね。お宅に伺います、の一言くらいで良いかと。
山岸(克)委員	訪問看護には家に訪問し、とある。訪問リハも家に訪問してやるのでこれもそうしては？
寒河江委員	左に訪問系で纏めたら見やすいのでは？
松井委員	検討する。
川島会長	ショートステイは短期入所生活介護、短期入所療養介護があるが、ふたつに分ける事は大変な事ではない。字が小さくなると見にくい問題があるが、きちんと紹介した方が良い。
前田委員	うちちは実際ショートステイの機能訓練は行っていないので一緒ではない。
松井委員	どのように分ければ良い？これを単純に分けたとしてショートステイは？
前田委員	ショートステイは生活介護。こっちは老健の事ですかね？
新井委員	そうですね。だったら老健も結局ショートステイがある。同じ。
寒河江委員	リハビリがあるかないかとか？
新井委員	強いてあげるなら。
松井委員	細かいところは紹介として掘り下げたものでいいと思ってい

	る。これを分ける必要があるか？あとは中に黒字で書いてあるものに何か付け加えるものはあるか？
前田委員	生活支援はしているが、機能訓練はしていないというところだけなんですが。
松井委員	中は間違っていない？
前田委員	括りがあればなんですが。
松井委員	分けた方がいい感じか？
寒河江委員	機能訓練やってます、となるとやっていないので。
松井委員	内容として分けた方が良いという事ですね。
前田委員	老健は老健で、生活介護は生活介護で分けるという事。
浅見委員	これを読んで分かりにくいところがあればそれを説明してくれるスペースがあれば。区別がつかないものを詳しく書く。
荒木委員	かっこを付けて分けたらいいのでは？短期入所の所の下にかっこを付けて日常生活の支援。短期入所療養関連は機能訓練。ショートステイというを上にもってきて、そのショートステイの中で「生活支援」、「機能訓練」などと入れてはどうか？
松井委員	完全に分かれていますよね？
新井委員	生活介護は特養など、療養は老健と基本分かれている。

松井委員	入所で、様々な支援するなどとばやかして書くか？
山岸(克)委員	ショートステイという言葉を上にもってきて、生活介護と療養介護で分けるか？ショートステイとした方が認知度はある。2種類ある事をほとんどの方は分からぬと思う。例えば生活介護の方は、日常生活支援を中心に行います、療養型はリハビリを中心に行いますなどという感じで説明を入れるとか。
松井委員	ショートステイだと一時的だなというイメージで、流れ的に後にこういうのがあるのだなと思う。
山岸(克)委員	大きくショートステイとしてしまった方が分かりやすいのは？
松井委員	上にショートステイ、下に生活介護と療養介護と分けていく。これは修正していく。
寒河江委員	訪問栄養とよく聞くが、介護保険と違う？
事務局	介護サービスの中だと居宅療養管理指導という分類、訪問栄養は総合事業。
川島会長	栄養指導は人不足でできない。認知度を高めても行く人がいない。
加藤委員	居宅療養管理指導とせず、このまま訪問薬剤指導と訪問歯科診療のままでよろしいか？このままの方がわかりやすいか。
松井委員	そうですね。このままの方が分かりやすいでしょう。

加藤委員	分かりました。
松井委員	<p>項目的にはこんなところでよろしいか？第3号以降でふら平一家に対し、職種がどう支援していくか枠を作り紹介していく。今ここにある事例の他に症状を作って、事例検討できるように提示できればと思う。皆さんよく分かってらっしゃると思うので、自分の立場でこういう相談が多いとか、こんなケースでお困りの人がいるとか、対応はこうできるなど載せられたら良い。ふら平とゼニ子さんの今の状態に限らず考えてほしい。訪問歯科なら口が渴いて飲みが悪い時は、唾液腺のマッサージしましょうとか、歯肉から出血して膿を伴って痛い時には、訪問して口腔ケアしますよという項目を並べようかなと思う。歯科の在宅窓口が行田中央総合病院さんにあるのでその連絡先を載せたい。</p> <p>入退院調整の方で連携の用紙が大体できているのでそれも広報誌で紹介したい。</p> <p>また、長いスパンなので、それぞれの職種で記事を考えておいていただきたい。</p>
浅見委員	季節的なものなどは？
松井委員	余ったスペースに。3号はいつか？
事務局	2月の予定。ずらしても構わない。
松井委員	こんなところでよろしいか？何かあればメールでもいいのでご意見下さい。来月は休みでいいと思う。発行の月11月、2月に集まり、検討事項あればその都度開催していきたい。その他として何かありますか？
寒河江委員	介護保険のパンフレットはどうなっているか。

事務局	既に医師会関係は配布済み。医師会の事務局に、棚の中に入れた。
寒河江委員	確認します。
松井委員	HP掲載は？
事務局	出版会社の著作権があるので載せられない。
松井委員	今後も載せる予定はないという事ですね。
事務局	はい。
松井委員	分かりました。では来月は休会とします。 お疲れ様でした。
	【閉会】